

Pour les jeunes, c'est la vaine recherche de débouchés ou l'expatriation. Pour les agriculteurs, c'est la baisse des revenus et les exploitations menacées, pour les artisans et les petits commerçants, c'est l'insécurité. Pour les vieux travailleurs, c'est souvent le dénuement, la misère.

**Voilà où nous en sommes après 21 mois de pouvoir et de promesses de Giscard d'Estaing, Chirac, Poniatowski et Lecanuet.**

Comment, dans cette situation, se résigner ?

Lorsque le pouvoir a tenté de faire croire que crise et austérité étaient fatales, les communistes ont été les premiers et les seuls à combattre ces affirmations mensongères. Nous avons lutté contre les saisies, les expulsions, les licenciements, le chômage, pour défendre les salaires, les revendications de tous les travailleurs des villes et des campagnes.

A la veille des élections cantonales, le pouvoir entonne le refrain habituel : ces élections n'auraient pas de signification politique. Il s'agirait d'élire de simples «gestionnaires».

Il n'en est rien.

Pourquoi les candidats soi-disant «apolitiques» feraient-ils au plan cantonal l'inverse de ce qu'ils pratiquent ou soutiennent au plan national ? Il n'y a pas deux politiques, l'une pour le pays, l'autre pour le canton !

En vérité, l'élection cantonale, comme toute élection, a une signification politique certaine. Proposant des solutions pour sortir le pays de la crise, solutions contenues dans le Programme Commun, les communistes offrent la garantie que tout sera mis en œuvre pour défendre vos intérêts.

Parce que nous refusons, nous communistes, de gérer la crise, nous luttons et lutterons concrètement dans le Conseil Général contre les méfaits de la politique du gouvernement et pour associer par une gestion démocratique les organisations départementales, les syndicats, les élus municipaux, la population à l'élaboration des décisions. C'est cette conception démocratique que nous appliquons déjà dans les communes et cantons où nous sommes élus.

Madame, Mademoiselle, Monsieur,

**Voter communiste — élire le candidat du Parti Communiste — c'est le seul moyen d'exprimer clairement votre mécontentement. C'est refuser l'injustice, refuser l'autoritarisme gouvernemental, c'est refuser les atteintes aux libertés.**

**Voter communiste, c'est refuser que la France perde sa souveraineté nationale.**

Les communistes veulent pour la France plus de liberté, de démocratie. Ils veulent, pour tous, une autre vie plus sûre, plus belle.

Les communistes ont lutté des années pour parvenir au Programme Commun des partis de gauche. Ils agissent pour une union claire et solide, garantie que les promesses seront tenues.

**C'est avec vous que les communistes entendent réaliser les changements démocratiques indispensables auxquels nous aspirons tous.**

Pour toutes ces raisons, vous qui avez déjà accordé votre confiance au candidat communiste, vous confirmerez votre choix. Vous qui votez pour la première fois, vous qui n'avez jamais voté pour un candidat communiste mais qui constatez que rien ne s'améliore, ni dans le canton, ni dans le pays, affirmez votre soutien à l'action du Parti Communiste.

Les candidats du Parti Communiste n'ont pas d'autres intérêts que les vôtres. Rien de ce qui vous préoccupe ne leur est étranger. Ce sont des travailleurs comme vous. Ils n'espèrent rien pour eux-mêmes. Personne n'a choisi notre Parti pour faire carrière. Aucun communiste ne peut avoir l'espoir de tirer profit personnellement des succès de son Parti.

Vous saurez prendre en main vos intérêts, je vous fais confiance.

Je vous remercie de m'accorder la vôtre.

**Vu le Candidat**